



MUSEO MASSÓ

**LA CONQUISTA DEL MAR Y
LA EXPLOTACIÓN DE SUS RECURSOS**

XUNTA DE GALICIA

EL MUSEO QUE CRECIÓ DENTRO DE UNA FÁBRICA DE CONSERVAS

El Museo Massó se encuentra en las inmediaciones del puerto de Bueu, en la ría de Pontevedra y está instalado en las naves industriales que sobrevivieron a la demolición del complejo conservero Massó Hermanos S.A.

Esta empresa, que llegó a tener más de 2000 empleadas en sus fábricas, jugó un papel definitivo en el desarrollo económico y social que experimentó la península del Morrazo en el siglo pasado, pero su trascendencia superó el ámbito local para convertirse durante varias décadas en un auténtico fenómeno empresarial.

El actual Museo Massó tiene su origen en la colección de historia de la navegación formada desde principios del siglo XIX por esta familia de industriales. El museo se abre en 1932 y a lo largo de varias décadas irá creciendo dentro del complejo conservero por los espacios liberados de la actividad productiva, a medida que se construyen nuevas naves y el complejo industrial de Cangas.

Desde sus inicios contaba ya con una sala dedicada al patrimonio histórico de la industria familiar. Con el tiempo, los testimonios de las factorías conserveras y balleneras y la actividad pesquera irán completando el perfil del museo.

En 1994, después del cierre de la fábrica de Bueu en 1992, la colección y una parte de los edificios de la antigua conservera que ocupaba el museo fueron adquiridos por la Xunta de Galicia.

► Membrete del papel de correspondencia de la empresa Massó Hermanos S.A., hacia 1927



LA CONQUISTA DEL MAR Y LA EXPLOTACIÓN DE SUS RECURSOS

El discurso de la exposición permanente se articula en dos grandes áreas temáticas complementarias: la conquista del mar y la explotación de sus recursos.

En la sala dedicada a la conquista del mar, la colección compuesta fundamentalmente por instrumentos de navegación, cartografía marítima, maquetas de barcos, libros antiguos y documentos históricos, introduce al público en aquellas disciplinas, conocimientos y circunstancias históricas que hicieron posible el desarrollo de la navegación y del comercio marítimo desde la Era de los Descubrimientos. Esta sala conserva la museografía original y constituye por sí misma una pieza de museo.

El área dedicada a la explotación de los recursos del mar comienza en la época romana, con el puerto y el complejo salazonero y alfarero de Pescadoira. Se establece un diálogo entre este período y la etapa de recuperación de la industria de la salazón (entre el siglo XVIII y XIX), promovida gracias a la iniciativa de los fomentadores catalanes. Un fenómeno social y económico del que la saga Massó y la villa de Bueu, con más de 20 salazones en el pasado, forman parte de manera muy destacada.

El desarrollo industrial de los siglos XIX y XX, muy vinculado en Galicia al sector marítimo, toma como hilo conductor la actividad de las fábricas de conserva y las factorías balleneras de la empresa Massó, sin olvidar el legado cultural de esta saga de empresarios.

► Pintura de Urbano Lugrís para decorar el comedor de las empleadas de la fábrica Massó Hermanos S.A. de Bueu, hacia 1945





Sardinias Seleccionadas
sin espina, con trufas
en aceite puro
de oliva

MASSÓ HERMANOS
- VIGO - ESPAÑA -
"NUESTRO NOMBRE ES UNA
GARANTIA DE CALIDAD."



HORARIOS

Martes a sábados

De octubre a mayo

De 10.00 a 21.00 h

De junio a septiembre

De 10.00 a 21.30 h

Domingos y festivos

De 10.00 a 14.00 h

Lunes

Cerrado

CONTACTO

Museo Massó

Avda. Montero Ríos s/n.

36930 | Bueu - Pontevedra

Tel | (34) 886 151 101

museo.massó@xunta.gal

www.museos.xunta.gal/es/massó

www.museomassó.blogspot.com

